

# MOVE YOUR HEART!

進路通信第10号

中間考査が終わって師走になりました。交通量が増えて夕方は道路が混みます。「年内にケリを」というわけで仕事が集中するせいか、それとも暗くなると帰巢本能が働くせいでしょうか。まずは交通安全。慌てなくても「明日」は来ますし、「来年」はありますから。

3年生のみなさん、共通テスト間近になりました。普通科の人は特編授業が始まり演習にも力が入りますね。特に今年度は共テが早いので今から臨戦態勢です。共通テストを受験しない人も、進路が内定した人も「高校の勉強の集大成」として常に自己ベストをめざしてください。ビ情科の人は検定があります。高校は勉強するところです。それを忘れないでください。最後まで学年全体が引き締まった雰囲気であることは本校の自慢のひとつです。

2年生、1年生のみなさん、後期中間考査の手応えはありましたか。普通科の人、第2回ベネッセ学力テストの出来はどうでしたか、「中だるみ」という言葉がありますが、「中押し」という言葉もあります。どちらにするかはあなた次第。冬休み明けすぐに第3回ベネッセ学力テストがありますよ。2年生は2月に「情報」も含めた初の共テ模試もあります。

12月は中旬から保護者懇談で午前授業になり、続いて冬休みに入ります。案外長いこの期間を是非有意義に使ってほしいと思います。勉強に加えて、探究活動や自主的な活動もできるといいですね。

## 《当面の進路に関係する行事（一部既報）》

- 12 / 8 (金) 第1回志望校検討会議
- 10 (日) 全商財務諸表分析検定他
- 13 (水) 成績会議
- 15 (金) ~ 21 (木) 保護者懇談
- 15 (金) 3年進路内定者集会
- 18 (月) 3年就職内定者セミナー
- 22 (金) 終業日 1, 2年コース登録完了
- 22 (金) 23 (土) 3年共テシミュレーション
- 1 / 9 (火) 始業日 課題テスト
- 13 (土) 14 (日) 大学入学共通テスト

## 《国公立大学・総合型選抜の結果》

秋田大学、室蘭工業大学、長野大学、各1名合格（11月28日現在）。

学校推薦型選抜については現在結果待ちです。

## 《旧課程から新課程へ》

現2年生のみなさんは高校入学時から新教育課程で学習しています。入試も2025年度入試（来年度の入試）から新課程に対応した入試になります。

大学入試の種類は総合型選抜、学校推薦型選抜、一般選抜の3つでこれは今年と変わりません。総合型は9月以降に出願で合格発表は11月以降、推薦型は11月以降に出願で合格発表は12月

以降、一般は年明け以降の実施です。

共通テストの主な変更点は

- 国語で大問が1問増えて5問になり、試験時間が90分になります。
- 数学②の出題科目と範囲が変わり、70分になります。
- 地歴公民の選択の組み合わせが変わります。
- 情報Ⅰ（60分）が新設されます。

です。くわしくは先日配布した「栄冠めざして・新課程生用」をご覧ください。この冊子は進路指導室前の廊下にも置いてありますので、自由に持って行ってください。

ただし、業者の分析では今回の変更は前回ほど大きなものではなく、実際はこれまで通りで大丈夫、というのがほとんどです。もちろん本校のカリキュラムは変更点にも対応しています。多くの進学校と同じく1年次に履修した情報Ⅰを3年次に受験するということになりますが、対策は考えていますので安心してください。

と言っても「変更元年度」の2年生のみなさんには不安がありますね。まずは2月の全統共通テスト模試で経験してみてください。試験時間が長くなりますのでこれまで以上に体力、集中力も大事になります。

なお3年生のみなさんが来年度も受験する場合は旧課程用に移行措置がとられますので安心してください。

#### 《おまけ》

沖縄に行ったのもう一度トライしてみた。A&Wのルートビアだ。「A&W」というのはチェーンのハンバーガー屋さんで、普通なら私が利用することはないタイプの店なのだが、以前ここで身内からルートビアを分けてもらったときのことを思い出した。いかにも沖縄らしい店だ。

初めて行ったのはコロナ前。沖縄在住の身内と行った。注文したのは身内の方。コーラのような色の泡立つ液体がジョッキにつがれて出てくる。「一口、いいかな。」「どうぞ。」かすかにミントの香り。口に入れた瞬間に「サロンパスを飲んだのか?!」と思った。衝撃的な味だった。沖縄で育った身内は「でもやっぱりこれがいいんですよ」と笑った。ハンバーガーを口直しにしながらオレンジジュースを飲んだがこちらもアメリカンな味だった。

今回は妻氏と二人。ルートビアを含んだセットを2つ注文した。「お飲み物は変更できますがよろしいですか?」と言われて顔を見合わせる。「じゃあ1つはオレンジジュースで。」

出てきた。この味だ。だが前回ほどの抵抗感はない。いや、思ったよりいける。一番高いハンバーガーもうまい。値は張るがまた来てもいいかなと思った。次は一人で一杯いけそうだ。なるほどね。「やっぱりこれ」か。

昔は「ソウルフード」とか「B級グルメ」という言葉はなかったが、その土地特有の「うまいもの」は確かにあった。そこに行くことで固有の文化に触れられる。住めばなおさらだ。気候風土が異なる土地で生活することには意味がある。住む土地を自分で選べる機会は少ないが、チャンスがあれば学生として限られた年限を未知の土地ですごすのもいい。

#### 《前号・クイズについて》

前号の「岐阜弁」は楽しんでいただけたようです。「行きょーりゃーた」は可茂地区の方言で、「昨日、先生が行きょーりゃーた」は「昨日、先生が行きつありなさるのを見た」という意味になります。美濃地区ではあまり使われないようです。「ばばさ」というのは関市内の特定の地域（田原）で使われている（いた?）言葉で「カフトムシのメス」のことです。ちなみに相模原（の一部?）ではクワガタのことを「けんまく」と言い、オオクワガタのことを「まっけん」と言うそうです。